

**RENCANA PROGRAM KERJA KULIAH KERJA NYATA (KKN)
INTEGRASI - INTERKONEKSI
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA ANGKATAN 114
“PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI EDUKASI
PENGELOLAAN SAMPAH DAN MANAJEMEN DATA BERBASIS
DIGITAL”**



**KKN KELOMPOK 06
NITEN, GLONDONG, TIRTONIRMOLO, KASIHAN, BANTUL
YOGYAKARTA**

**KULIAH KERJA NYATA (KKN)
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA
YOGYAKARTA**

2024



KULIAH KERJA NYATA (KKN) REGULER
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
TAHUN 2023/2024
ANGKATAN KE-114



Padukuhan Glondong, Kalurahan Tirtonirmolo, Kapanewon Kasihan, Bantul, Yogyakarta

Kepada Yth.

LPPM UIN SUNAN KALIJAGA

Di Yogyakarta

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dengan hormat, salam sejahtera kami sampaikan semoga kita semua senantiasa dalam lindungan Allah SWT.

Kami, **Kelompok 06 KKN UIN Sunan Kalijaga Angkatan 114 di Padukuhan Glondong, Kalurahan Tirtonirmolo, Kapanewon Kasihan,**

Kabupaten Bantul, Yogyakarta dengan nama anggota sebagai berikut:

NO.	NAMA	NIM	PRODI	FAKULTAS
1.	Hilmi Intan Bunga Yunita	21105020069	Studi Agama-Agama	Ushuluddin dan Pemikiran Islam
2.	Dini Amelia Ramadhani	21103040149	Ilmu Hukum	Syari'ah dan Hukum
3.	Rafi' Satria Jati	21101050040	Sastra Inggris	Adab dan Ilmu Budaya
4.	Fuad Fathanah	21104020002	Pendidikan Bahasa Inggris	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan
5.	Dinda Putri Nurjanah	21106030032	Kimia	Sains dan Teknologi

NO.	NAMA	NIM	PRODI	FAKULTAS
6.	Gusni Repi	21108020062	Perbankan Syari'ah	Ekonomi dan Bisnis Islam
7.	Zufar Rasyad Riyarkananta	21107030084	Ilmu Komunikasi	Ilmu Sosial dan Humaniora
8.	Maulida Suryaning Aisha	21106050069	Informatika	Saint dan Teknologi
9.	Gita Milenia Setyawismokoputri	21101040077	Ilmu Perpustakaan	Adab dan Ilmu Budaya
10.	Ahmad Jauhar Fanani Anwar	21105030005	Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir	Ushuluddin dan Pemikiran Islam

Atas persetujuan DPL (Bapak Ardyan Pramudya Kurniawan, S.Si., M.Si.) menyerahkan dan melampirkan **Rencana Program Kerja KKN Angkatan 114 di Padukuhan Glondong, Kalurahan Tirtonirmolo, Kapanewon Kasihan, Kabupaten Bantul, Yogyakarta.** Dalam hal ini kami senantiasa mengharap masukan dari DPL ataupun LPPM berkaitan dengan Rencana Program Kerja kami. Demikian surat kami sampaikan, atas perhatian LPPM UIN Sunan Kalijaga kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Bantul, 17 Juli 2024

Ketua

Sekretaris

Zufar Rasyad Rivarkananta
NIM. 21107030084

Dini Amelia Ramadhani
NIM 21103040149

Dosen Pembimbing Lapangan

Ardyan Pramudya Kurniawan, S.Si., M.Si.
NIP. 198412032015031003

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya sehingga kami dapat bersama-sama membahas terkait rencana program kerja untuk kelompok KKN Angkatan 114 di Padukuhan Glondong, Kalurahan Tirtonirmolo, Kapanewon Kasihan, Kabupaten Bantul, Yogyakarta

Adapun Glondong merupakan salah satu padukuhan yang berada di Kalurahan Tirtonirmolo, Kapanewon Kasihan, Kabupaten Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta. Jarak Padukuhan Glondong dengan kantor Kapanewon Kasihan adalah sejauh 1,7 km, sedangkan jarak dari pusat Kabupaten Bantul sejauh 6,2 km. Luas wilayah Padukuhan Glondong \pm 59 hektar. Sumber daya alam yang dimiliki Padukuhan Glondong beberapa diantaranya yaitu persawahan. Padukuhan Glondong disebut juga sebagai Kampung KB Glondong, Padukuhan Glondong merupakan padukuhan yang memiliki 3 kampung dan 6 RT yang diantaranya; Kampung Glondong terdiri dari RT 01-03, Kampung Nyemengan terdiri dari RT 04-05, dan Kampung Niten terdiri dari RT 06. Padukuhan Glondong berada di daerah aliran kali Winongo dan bekas stasiun kereta api zaman Belanda. Sosial keagamaan semua masyarakat Padukuhan Glondong adalah mayoritas penganut agama Islam dengan aliran kepercayaan yang dinaungi ormas Islam NU.

Kurangnya pemahaman dalam pengelolaan sampah serta manajemen data berbasis teknologi digital menjadi kendala utama bagi masyarakat Padukuhan Glondong dalam menangani sampah karena minimnya pengetahuan tentang pengelolaan sampah dengan baik serta kurangnya pemahaman dalam digitalisasi data di Padukuhan Glondong.

Maka dari itu, berdasarkan identifikasi masalah diatas kami mengusung tema “Pemberdayaan Masyarakat Melalui Edukasi Pengelolaan Sampah Dan Manajemen Data Berbasis Digital”. Harapannya dengan tema ini kami bersama masyarakat Padukuhan Glondong dapat meningkatkan pemahaman tentang pengelolaan sampah dengan baik dan pemanfaatan teknologi digital di Padukuhan Glondong.

1. Program Kerja

a. Program Unggulan

No.	Dasar Program	Rencana Program	Pelaksanaan Program	Output Program	Sustainable Impact	Keterangan
1.	Minimnya informasi tentang Padukuhan Glondong di Internet.	Digitalisasi database Padukuhan Glondong	Mengumpulkan data yang diperlukan dalam profil Padukuhan Glondong dan dirubah dalam bentuk digital	Database profil Padukuhan Glondong yang dapat diakses melalui digital dan dapat dirubah sewaktu-waktu	<ol style="list-style-type: none">1. Menambah wawasan informasi tentang Padukuhan Glondong.2. Meningkatkan efisiensi serta mempermudah padukuhan pada proses administrasi3. Mencegah kerusakan fisik pada dokumen padukuhan	Membantu padukuhan dalam merubah profil padukuhan dalam bentuk dokumen cetak menjadi dokumen digital yang dapat diubah sewaktu-waktu sesuai dengan keadaan yang sebenarnya

2.	Pembaharuan data serta informasi tentang Dusun Niten.	Digitalisasi database Dusun Niten serta pencocokan kartu Keluarga yang sudah ada dengan keadaan terbaru di Dusun Niten	Pembaharuan terkait Kartu Keluarga yang sudah ada kepada Kartu Keluarga terbaru.	Database administrasi kartu keluarga yang dirubah menjadi digital	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mencegah kerusakan fisik pada dokumen administrasi 2. Meningkatkan efisiensi serta mempermudah pengurus dusun dalam proses administrasi 	Membantu kader dusun dalam merubah dokumen cetak menjadi dokumen digital yang dapat diubah sewaktu-waktu sesuai dengan keadaan yang sebenarnya
3.	Pembuatan Plang jalan serta pendataan harta kekayaan Dusun Niten meliputi administrasi dan harta benda serta membuat label barang milik Dusun Niten.	Plangisasi dan Inventarisasi RT	<ol style="list-style-type: none"> 1. Membuat dan memasang plang pada ruas jalan dan gang dengan nama yang sudah disepakati dengan pihak dusun 2. Mendata harta kekayaan dusun 	Plang jalan dan papan informasi pengurus atau kader dusun	<ol style="list-style-type: none"> 1. Dapat membantu dalam memudahkan navigasi dan aksesibilitas di dusun. 2. Dapat membantu petugas 	Pengadaan plang jalan/gang dan pendataan sekaligus pelabelan harta kekayaan RT ini dipersembahkan untuk warga Dusun Niten

			<p>meliputi administrasi dan barang</p> <p>3. Membuat label nama pada barang harta kekayaan dusun</p>		<p>layanan publik seperti polisi, pemadam kebakaran dll dalam menemukan lokasi dengan cepat dan akurat.</p>	
4.	<p>Pembuatan peta denah Dusun Niten serta pembuatan struktur organisasi Dusun Niten.</p>	<p>Pembuatan Peta Dusun Niten dan Pembuatan Struktur Organisasi Dusun Niten.</p>	<p>1. Membuat peta denah dusun niten lengkap dengan nomor rumah serta keterangannya</p> <p>2. Membuat struktur organisasi dusun meliputi RT,PKK,Takmir, dsb.</p>	<p>Peta dalam bentuk dua dimensi lengkap dengan petunjuk serta nomor rumah</p>	<p>Memudahkan navigasi dan aksesibilitas dalam menemukan alamat tertentu dengan cepat dan tepat</p>	<p>Pengadaan peta dan struktur organisasi ini dipersembahkan untuk warga Dusun Niten</p>

5.	Pengadaan sosialisasi bank sampah dengan menghadirkan narasumber di Dusun Niten dan juga dalam rangka mengatasi krisis sampah yang terjadi pada D.I.Y	Sosialisasi Bank Sampah.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mencari narasumber yang berkompeten pada bidang pengelolaan sampah 2. Berkoordinasi dengan pengurus RT setempat 3. Menyelenggarakan sosialisasi bank sampah untuk masyarakat Dusun Niten 	Pembentukan pengurus bank sampah pada Dusun Niten yang berkelanjutan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Masyarakat menjadi lebih sadar akan pentingnya menjaga lingkungan dan memahami cara mengelola sampah dengan benar. 2. Dapat membentuk pola pikir masyarakat mengenai pengelolaan sampah yang lebih efektif dan berkelanjutan 	Mengadakan kegiatan sosialisasi bank sampah dengan target masyarakat Dusun Niten dan dengan narasumber pilihan yang dikoordinasikan dengan pengurus RT setempat
----	---	--------------------------	---	--	--	---

b. Program Pendukung

No.	Dasar Program	Rencana Program	Pelaksanaan Program	Output Program	Sustainable Impact	Keterangan
1.	Kesadaran akan pentingnya edukasi keagamaan sejak dini sebagai upaya keberhasilan proses hidup beragama di masyarakat.	Mengajar Taman Pendidikan Al-Quran (TPA).	Melaksanakan kegiatan TPA bersama, antara mahasiswa KKN dan anak-anak di Dusun Niten.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Meningkatkan kemampuan membaca Al-Quran dan Iqra. 2. Menumbuhkan semangat anak dalam mempelajari ilmu Agama Islam. 3. Terlaksananya TPA yang berkelanjutan. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mewujudkan program kegiatan belajar mengajar (KBM) dengan kompetensi santri, baik dalam hal akademik maupun kreativitas. 2. Sebagai ciri khas membangun kesolidan dan memiliki TPA. 3. Sebagai media evaluasi santri TPA di Dusun Niten yang 	Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak di Dusun Niten.

					selanjutnya akan menjadi umpan balik perbaikan kurikulum termasuk proses pembelajaran.	
2.	<p>1. Penting diadakannya pengecekan secara berkala bagi Balita di Dusun Niten.</p> <p>2. Pentingnya pemantuan perkembangan kemampuan dan pengetahuan secara berkala terkait tumbuh kembang balita.</p>	Posyandu Balita	<p>1. Melakukan koordinasi dengan tenaga kesehatan setempat yang ada di Dusun Niten</p> <p>2. Melakukan pendataan terkait jumlah balita yang ada di Dusun Niten.</p> <p>3. Melakukan program posyandu balita di Dusun Niten.</p>	Terpantaunya tumbuh kembang anak dan balita di Dusun Niten.	Berjalannya kegiatan posyandu balita di Dusun Niten.	Sasaran program ini adalah orangtua balita usia (0 bulan – 5 tahun) yang ada di Dusun Niten.

3.	Pentingnya pemahaman lebih lanjut pada lansia mengenai berbagai penyakit yang kerap dialami oleh lansia.	Posyandu Lansia	<ol style="list-style-type: none"> 1. Melakukan koordinasi dengan tenaga kesehatan setempat yang ada di Dusun Niten 2. Melakukan pendataan terkait jumlah lansia yang ada di Dusun Niten. 3. Melakukan program posyandu lansia di Dusun Niten 	Meningkatkan pemahaman lansia di Dusun Niten mengenai penyakit yang kerap dialami oleh lansia.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Berjalannya kegiatan posyandu lansia di Dusun Niten 2. Meminimalisir keluhan-keluhan yang kerap dialami oleh lansia terhadap kondisi kesehatan dirinya. 	Sasaran program ini adalah Lansia dengan rata-rata usia 60-74 tahun yang ada di Dusun Niten
4.	1. Dalam rangka mewujudkan persatuan dan jiwa solidaritas antara lapisan masyarakat, maka peringatan hari	Perayaan Kemerdekaan HUT RI ke-79	1. Mengajak Karang Taruna untuk berkolaborasi dalam penyusunan konsep	1. Terbentuknya dan terkoordinasinya karang taruna dengan kelompok KKN dalam pembuatan konsep acara	<ol style="list-style-type: none"> 1. Meningkatkan semangat nasionalisme. 2. Meningkatkan kreatifitas serta keterampilan yang dimiliki 	3. Sasaran kegiatan ini adalah warga Dusun Niten, anak-

	<p>kemerdekaan merupakan momentum yang tepat untuk menyalurkan semangat persatuan dan jiwa solidaritas masyarakat Dusun Niten.</p> <p>2. Pentingnya peran dansinergitas program Karang Taruna di Dusun Niten.</p>		<p>peringatan HUT RI ke-79.</p> <p>2. Membantu Karang Taruna dalam proses kegiatan pelaksanaan peringatan HUT RI ke-79.</p>	<p>HUT RI.</p> <p>2. Terciptanya kolaborasi dalam penyelenggaraan acara HUT RI.</p>	<p>oleh warga Dusun Niten.</p>	<p>anak maupun dewasa.</p> <p>4. Kegiatan dilakukan di Dusun Niten.</p>
--	---	--	---	---	--------------------------------	---

No.	Program Kerja	Penanggung Jawab
1.	Digitalisasi database Padukuhan Glondong	Maulida Suryaning Aisha
2.	Digitalisasi database Dusun Niten serta pencocokan kartu Keluarga yang sudah ada dengan keadaan terbaru di Dusun Niten	Hilmi Intan Bunga Yunita Gita Milenia Setyawismokoputri
3.	Plangisasi dan Inventarisasi RT	Fuad Fathanah
4.	Pembuatan Peta Dusun Niten dan Pembuatan Struktur Organisasi Dusun Niten.	Rafi' Satria Jati Zufar Rasyad Riyarkananta
5.	Sosialisasi Bank Sampah.	Dinda Putri Nurjanah
6.	Mengajar Taman Pendidikan Al-Quran(TPA).	Ahmad Jauhar Fanani Anwar
7.	Posyandu Balita	Gusni Repi
8.	Posyandu Lansia	Dini Amelia Ramadhani
9.	Perayaan Kemerdekaan HUT RI ke-79.	Hilmi Intan Bunga Yunita

PENUTUP

Rencana Program Kerja (RPK) ini kami susun berdasarkan observasi selama satu minggu yang mengacu pada potensi dan masalah yang ada di Dusun Niten, Padukuhan Glondong, Kalurahan Tirtonirmolo, Kapanewon Kasihan, Kabupaten Bantul, Yogyakarta. Program kerja ini disusun sebagai acuan dalam melaksanakan kegiatan-kegiatan selama KKN berlangsung. Dalam penyusunan program kerja terdapat berbagai kesalahan dan kekurangan. Kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan penulis sehingga program yang akan dilaksanakan dapat berjalan dan terlaksana dengan baik.

Demikian proposal ini kami susun sebagai bahan acuan dalam Rencana Program Kerjapelaksanaan KKN UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan ke-114. Harapan kami program ini dapat terlaksana dan mendapat dukungan, baik dari rekan-rekan sekelompok maupun masyarakat setempat untuk kesuksesan kegiatan KKN ini. Akhir kata, semoga Allah SWT senantiasa meridhoi setiap aktivitas yang akan kami lakukan selama kurang lebih empat puluhlima hari ini. Aamiin.